
Rédacteur J Variengien https://reseau-ecocitoyens.jimdofree.com jeudi 9 juin   2022

  

Agenda 

Jérémy  de  Permaland  m’a  donné 
son  accord  pour  animer  un  café 
c l imat  en  septembre  sur  l a 
permaculture.

J’attends  que  les  paysans  de  la 
Combe Bernard nous donnent rdv 
pour  nous  parler  d’une  autre 
agriculture.

Agenda  

Les élus sont donc attendus pour 
la  Fresque  à  Montseveroux  le 
vendredi  17  juin.  Mais  on  peut 
convenir d’autres dates.

Agenda  

Didier nous informe qu’il y a une 
suite  le  mardi  14  juin  sur  les 
questions d’autonomie alimentaire 
du territoire au Kafékifé.

h t t p s : / / w w w. f a c e b o o k . c o m /
Kafekife/?ref=py_c&_rdr 

Des  actions  et  des  l ieux  qui 
peuvent nous inspirer.

Champiflore ce week end 

Le  programme  annonce  l a 
présence  du Collectif  écocitoyen. 
Je ne suis pas dispo ce week-end. 
Qui  a  prévu d’être  là  au nom du 
Collectif  ?  Pour  répondre  aux 
quest ions  avec  un  t i ra ge  de 
L’ORTIE par exemple ?

C’est donc possible ! 

Le changement climatique c’est maintenant, et pas pour demain 
peut-être. C’est désormais possible de parler de cette réalité car 
personne ne peut tourner la tête. Le mur est là. En conséquence, 
nous devons relancer (comme Charlotte et Alain l’ont fait)  nos 
élus.  Je  maintiens  que  l’on  doit  choisir  entre  faire  partie  du 
problème ou de la solution.

On peut  être  en  désaccord sur  les  solutions,  pas  sur  les  faits. 
Rappel : Emmanuel Goosse et moi-même sommes disponibles. 
Mais nous pouvons trouver d’autres animateurs si besoin.

COURRIEL S23 
L’hebdo interne des Collectifs informels écocitoyens Entre Bièvre et Rhône

https://www.facebook.com/Kafekife/?ref=py_c&_rdr
https://www.facebook.com/Kafekife/?ref=py_c&_rdr
https://reseau-ecocitoyens.jimdofree.com
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CR  d’Alain Servigne sur la Fresque à destination des candidats aux législatives 

“Chaque demi-degré compte, chaque année compte, chaque choix compte”. 
Valérie Masson-Delmotte, co-présidente du GIEC

Ça s’est passé lundi 6 juin en vue des législatives 2022 en Isère !

Invités à plancher sur le climat de 13 h à 16h20 en ce lundi de Pentecôte, ils étaient cinq à avoir 
accepté l’invitation de l’association « La Fresque du climat » sur les dix candidat.e.s de la 7e 
circonscription de l’Isère contacté.e.s. 

Ainsi, dans la salle des Fêtes de Penol aimablement mise à disposition par la municipalité, j’ai pu 
réunir devant un public d’une dizaine de personnes et d’observateurs :

• Dominique Dichard (NUPES), son suppléant Laurent Brosselin, son directeur de campagne et 2 
autres militants de son équipe

• Hugo Gagnieu (Reconquète)

• Odile Gitton (LMR) et son suppléant Thierry Farin

• Pascale Pruvost (Ensemble) et son suppléant Malvin Fayant

• Yannick Neuder (LR) qui n’a pu y assister qu’à partir de 15h pour raisons personnelles (débat 
uniquement)

2 tables ont été dressées pour le jeu et Charlotte Barbut, collègue animatrice de la Bièvre, m’a 
accompagné pour prendre en charge l’animation de l’une des 2 fresques. Nous avons réparti les 
candidat.e.s de manière équitable en brassant également leurs équipes pour éviter l’entre-soi.

Chacun.e s’est prêté.e au jeu de la Fresque de manière courtoise avec un réel intérêt pour le constat 
scientifique sans appel du GIEC et l’urgence climatique ! Après un retour des émotions et le choix des 
participants sur quelques postures plutôt « collectives » de l’arbre d’Ostende, nous avons poursuivi 
l’atelier sur le debrief et les pistes d’action. Disposé.e.s en « hémicycle » comme il se doit.

Les candidat.e.s ont débattu en public à partir de quelques cartes du jeu Inventons Nos Vies Bas 
Carbone et de quelques diapos utiles sur l’empreinte carbone actuelle et la cible des accords de 
Paris pour 2050. Toutes les activités humaines induisant un effet de serre additionnel ont été 
abordées mais l’agriculture et l’alimentation, tout comme l’Europe, ont fait parfois l’objet d’échanges 
un peu vifs et de points de vue logiquement opposés, compte tenu des forces politiques en 
présence. Même si quelques propos sur la gestion des déchets ont été un peu hors sujet par rapport 
aux sujet central Energie-Climat, l’ensemble de l’atelier a permis pendant plus d’une heure des 
échanges nourris dans le respect du débat démocratique.     





Mes commentaires : bien sûr, en toute logique démocratique, il faudrait organiser ces débats devant la 
population si l’on voulait qu’elle fasse un choix éclairé, et lui permettre d’exprimer sa volonté pour voir comment 
les candidats y répondraient, mais pour ça il faudrait commencer par parler de la règle du jeu. Comme on n’a 
pas de dispositif pour le faire (un débat télé tous les 5 ans entre les deux tours des présidentielles !), on est 
tranquilles. Même les anglais font mieux que nous en terme de débats directs entre les partis politiques. 

On pourra alors gloser sur l’inefficacité de la démocratie face aux urgences et renforcer ainsi l’espérance en un 
monarque éclairé ; une Europe plus forte ; un gouvernement mondial. Tout sauf le retour au peuple souverain, à 
la volonté populaire. Mais c’est du boulot d’être souverain, peut-être que nous le voulons pas après tout.

Mais là encore, pour le savoir, encore faudrait-il que la question soit posée, après échanges d’arguments.

https://reseau-ecocitoyens.jimdofree.com

	C’est donc possible !
	Agenda
	Agenda
	Agenda
	Champiflore ce week end
	CR  d’Alain Servigne sur la Fresque à destination des candidats aux législatives

